### Una Genética con adn de crecimiento

Palermo es la vidriera al sector ganadero nacional e internacional de la genética y la producción pecuaria. Parece difícil competir con razas de tanta historia y arraigo, pero Limangus sigue avanzando y despertando el interés de los productores. La 135 fue otra expo para recordar porque ese crecimiento se ve reflejado día a día en una muestra con tanta competencia genética.

Llegar a Palermo todos los años es un desafío. ¿Cómo estamos frente a las otras razas? ¿Nuestro crecimiento es particular o general? ¿Mantendremos el interés de otros años? Estas preguntas y muchas más pasan por la cabeza de todos los que trabajamos a queremos ver crecer a la raza argentina. La 135° Exposición Rural de Ganadería Agricultura e industria Internacional que se realizó entre el 20 y 30 de Julio de 2023 no fue la excepción.

Llegamos fortalecidos por el aumento en las inscripciones y la incorporación de nuevas cabañas a la fila de Limangus. Nos preparamos con un nuevo y moderno stand institucional, fabricamos nuestro propio merchandising y formamos un gran equipo de trabajo para enfrentar esta muestra.

Con la llegada de reproductores inició su trabajo el Dr. Alexis Santarelli como comisario de la raza, actividad que finalizó con la subida al camión para su regreso del ultimo reproductor. Los 38 ejemplares, que representaban un aumento del 15% sobre el año anterior, se acomodaron en la fila a la espera de la jura de admisión.

## Recuadro 1

# Cabañas Participantes

- Atigue de Gualdesi Hnos. S.R.L.
- 7 de Diciembre de Manolo Gaucho S.A.
- La Blanqueada de Ramón Echechiquia
- La Elisa de Fernando Luis
- Los Choles de Administración Cook
- Los Pirulos de Leonardo Hernández
- La Tatita de Jorge Gentili Cabaña Debutante –

El sábado por la tarde se realizó la jura de admisión que estuvo a cargo, en lo sanitario, del equipo veterinario de Sociedad Rural Argentina y en lo fenotípico de los Dres. Pedro Ferro y Rodrigo Pintos, ambos inspectores de la raza. El Dr. Daniel Piccirilo tenía a su cargo la responsabilidad de realizar las ecografías. Entregados los informes correspondientes iniciamos ese compás de espera, aguardando la mañana del martes donde se define mucho del trabajo anual, pero también de la evolución de los programas genéticos particulares.

## Y llego la mañana de la jura

Salimos a la pista 3 a partir de las 9 de la mañana. Lentamente las tribunas comenzaron a poblarse y el jurado comenzó a hacer su trabajo que también fue seguido a través del streaming por una gran cantidad de criadores entusiastas. Al igual que en años anteriores y para que la jura sea más divertida en la transmisión, Alfredo Guarino y Silvio Baiocco se encargaron de la locución de la misma, intercalando alguna entrevista con el relato de lo que ocurría en la pista.

Para la edición 2023 Limangus eligió como jurado al internacional Carlos Ojea Rullan cuyo trabajo nos aseguraba tener una jura de clasificación exitosa, no solo por su conocimiento sino también por la valorada explicación de su selección. Lo acompañó como secretaria su hija Victoria, y contó con el apoyo de todo el Ateneo Limangus a la hora de definir movimientos de entrada y salida de animales a pista.

Después de elegir las mejores hembras en cada campeonato quedó constituida una muy uniforme fila para la elección del Gran Campeonato Hembra y la elección recayó en

 Box 1342 MANOLO BLANDA 607 de Cabaña 7 de Diciembre de Manolo Gaucho S.A.

Gran Campeón Hembra de Palermo 2023 y Campeón Vaca

• Box 1334 UKASE 497 de Cabaña La Blanqueada de Ramón Echechiquia

Reservado Gran Campeón Hembra de Palermo 2023 y Campeón Vaca Joven

Finalizadas las felicitaciones de rigor, el jurado comenzó con la elección de los campeonatos de reproductores machos. Al igual que en las hembras, la calidad de los reproductores dificultó la elección que llevó tiempo y muy buenas explicaciones de Ojea muy bien recibidas por el público presente. Alcanzada la fila de campeones se inclinó en la elección por dos ejemplares de la misma cabaña.

 Box 1327 CHIMPAY BUSCADO 1990 de Cabaña Los Choles de Administración Cook

Gran Campeón Macho de Palermo 2023 y Campeón Senior

 Box 1315 CHIMPAY BUSCADO 2130 De Cabaña Los Choles de Administración Cook

Reservado Gran Campeón Macho y Campeón 2 Años Mayor

Cerrando la jura Carlos Ojea Rullan agradeció a PROLIAR por haberlo elegido y felicitó a todos los criadores, expositores o no, por la calidad que año a año presenta la raza y por el crecimiento evidenciado en los últimos años.

### Miércoles de charlas

En el Salón Nogal a partir de las 15:30 horas se desarrolló nuestro ciclo de charlas "Eficiencia del ambiente al gancho" que contó con una gran concurrencia y comenzó con "Caracterización Limangus para mejorar la producción" A cargo de los veterinarios del INTA Sebastián López Valiente y Sebastián Maresca. Mostraron a los presentes los resultados de los datos obtenidos en el marco de la caracterización Limangus y sacaron conclusiones de su utilidad a la hora de determinar el rumbo de un plan genético y productivo. A continuación, los responsables de la firma Finca, desarrolladores del sistema de registros, expusieron sobre su funcionamiento y las ventajas para el productor de utilizarlo para registrar su stock. Coffe Break de por medio inició su charla el Ing. Andrés Costamagna sobre la relación del ambiente y la producción y nos explicó porque hay que tomar conciencia de este camino que debemos transitar. Para finalizar, con la moderación de Silvio Baiocco, se armó un living de intercambio entre importantes referentes de las distintas etapas de la cadena Limangus que mantuvo el interés y la atención de los presentes por la utilidad de los conceptos e ideas que se expusieron.

### Jueves intenso en actividades

La jornada comenzó a las 10 hs. en el pabellón ocre con la Asamblea Anual Ordinaria. Con una concurrencia muy importante de socios se renovaron autoridades votando por unanimidad la continuidad de las actuales, se aprobó el balance del periodo 2022 y fuera del orden se debatió sobre varios de los problemas que hoy la raza atraviesa en diferentes temas vinculados con las inspecciones, los reglamentos y la presencia institucional. Resultó muy positiva por la participación de socios de distintas zonas.

A partir de las 18 hs en el Salón de Ventas comenzó el remate de reproductores. Con excelente concurrencia y varias manos compradoras se vendieron casi todos los reproductores que salieron a la venta, con precio destacados para los premios obtenidos por los mismos.

Finalizado el remate cabañeros y socios se trasladaron al stand para participar del coctel de entrega de premios. Más de noventa personas acompañaron esta reunión de camaradería y disfrutaron felicitando a los premiados. Como es característico de las reuniones Limangus los criadores intercambiaron ideas y vivencias típicas de esta pasión que es la ganadería.

### Llegando a su fin

Los días subsiguientes fueron de gran actividad institucional en el stand. Muchas consultas e inquietudes de productores ganaderos que, conociendo los beneficios de la raza, quieren incorporarla a sus rodeos actuales o simplemente comenzar con la cría de Limangus.

Hicimos una buena evaluación de los resultados obtenidos y de las actividades realizadas. Como siempre hay cosas para mejorar, pero sin dudas, como se dice ahora, es por acá.

### Recuadro 2

# Un Internacional en Limangus

El jurado Carlos Ojea Rullan fue elegido por su experiencia, su amena descripción de la selección realizada y también porque se transformó en un nuevo criador Limangus. Cuando le pedimos su opinión nos dijo "No estoy sorprendido por la excelente calidad de los reproductores presentados, porque sigo el crecimiento de la raza y sé que la mejora año a año es muy importante. Vi reproductores muy útiles, productivos y con mucha masa muscular, característica esta que es actualmente muy buscada. Fue un honor para mí que me eligieran para esta jura y después de lo que vi hoy en la pista, creo que el potencial de la raza es muy fuerte. Espero que sigan por este camino de la mejora y no abandonen la productividad como proa en el direccionamiento de la raza" aclaró Carlos retirándose de la pista y rodeado de productores.